

# Aleksandra Kollontai



Ilustración: VANESSA SOMOZA

**Lugar y fecha de nacimiento y fallecimiento:** *Nacida en San Petesburgo en 1872 y fallecida en Moscú en 1952.*

**Derechos defendidos:** *Defendió temas como la liberación y equiparación sexual de las mujeres en dos de sus obras: La nueva mujer y El amor en la sociedad comunista . En estas obras redefinía el concepto de mujer, presentándonos a una mujer libre en donde el papel de esposa no pasaba por ser propiedad del marido, donde tenía las mismas libertades y derechos sexuales que el hombre , una mujer con exigencias propias que reafirmaba su carácter y luchaba por sus ideales. También trató otros temas como la prostitución donde defendía que se trataba de una relación insatisfactoria de forma bidireccional, ni la mujer obtenía placer , ni el hombre conocería lo que es el éxtasis real.*

**Reconocimiento:** Primera mujer en ocupar un cargo dentro de un gobierno en la historia, reconocida comunista y marxista rusa.

### ***Biografía:***

Proveniente de una familia aristocrática de origen ucraniano, recibió una educación exquisita siempre estrechamente unida a su padre, general del Zar Ruso de la época, de esta relación surgió su interés por la historia y la política. Con tan sólo 19 años conoció a su marido un ingeniero de origen modesto con el que tuvo un hijo.

Tras su afiliación al partido socialista en 1896 abandonó a su familia para tomar clases en Zurich. Su participación en las revoluciones de 1905 terminaron de forjar su ideal socialista. Su labor era la de escribir artículos y congregar a las trabajadoras rusas. Más tarde se unió a los bolcheviques y viajó por varios países haciendo campaña contra la Primera Guerra Mundial. Tras la revolución rusa de octubre volvió a su patria donde fue reconocida y elegida como miembro del Comité ejecutivo del Sóviet de Petrogrado y más tarde en 1917 fue elegida como miembro del Comité Central del Partido, ascendiendo de esta manera dentro de su propiamente forjada carrera política. Finalmente tras la toma del poder soviético fue elegida como Comisaria del Pueblo para la Asistencia Pública. En 1921 se pasó al lado de la Oposición Obrera y a causa de esto quedó marginada de la vida política. En los últimos años de su vida se dedicó a la labor política internacional, viajando por diferentes países del mundo con el rango de ministra "plenipotenciaria".

### ***Datos de interés:***

Su labor como activista en la defensa de los derechos y libertades de las mujeres se considera aún hoy de carácter fundamental. Se encargó personalmente de la modificación de la situación de las mujeres rusas de la época, que estaban subordinadas al varón, siéndoles negados derechos tan fundamentales como el derecho al voto y obligadas a trabajar más horas por un salario inferior. Gracias a su implicación, se aprobaron leyes como la del divorcio o el aborto. Fue una de las organizadoras del primer Congreso de Mujeres donde defendió que se otorgaran beneficios como salarios por maternidad o la proliferación de guarderías, además de ser una de las creadoras de una de las primeras revistas feministas de tinte comunista: *Kommunistka*.

**Enlaces:**

[https://mujeres-riot.webcindario.com/Alexandra\\_Kollontai.htm](https://mujeres-riot.webcindario.com/Alexandra_Kollontai.htm)

<https://www.youtube.com/watch?v=AqeMqFYKaBw>